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令和元年度 第２回入札監視委員会議事概要 

 

 

日 時 令和２年２月３日（月） １４時００分～１５時２５分 

場 所 四街道市役所 分館２階 入札室 

出席者 委員等 中尾宏委員長、田中孝一委員、廣田稔委員 

    事務局 契約課長他契約課職員２名、各抽出案件発注課職員 

 

【概  要】 

 

1. 開会 

(1) 委員長あいさつ 

 

 

2. 議題 

 

（１） 入札・契約手続の実施状況について 

 

① 入札・契約手続の運用状況報告（令和元年度） 

・事務局より令和元年度（上半期）契約課執行分の発注方法・業種別契約件

数を報告。 

 

② 抽出事業の審議 

 

主な質問と回答要旨 

 

◆山梨臼井線道路新設改良工事（３１－１工区） 

  

委 員：７者のうち３者が調査基準価格を下回る。特に難しい工事ではないと思うが、 

これだけの業者が下回ったのか、価格設定の仕方、どうして安くなってしまっ 

たのか、わかる範囲で教えください。 

発注課：積算の根拠としましては、千葉県積算基準に基づいて積算しており、その中に 

ない工事に関しましては見積もりを取って積算していますので適当と考えて 

おります。調査基準価格を下回った理由といたしましては、おっしゃるとお 

り特に難しくない工事と考えます。新設のため効率よく進められること、現道 
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があり、業者間の付き合いにより材料の原価が低く抑えられること、経験のあ 

る業者であり、自身の会社に人材を確保していれば下請けに出さなくて済むた 

め人件費が抑えられることなど、が考えられるかと思います。 

委 員：価格の決め方が甘い。県はこうだが、市は状況を考え少し安くするなどは可能 

なのか。 

発注課：県はあくまで基準であり、例えば、県の道幅の広い工事と市の道幅の狭い工事 

で同じ重機を使わないなど、適用させている。 

委 員：この工事の特徴は何か。 

発注課：都市計画道路であること、高低差の大きい波乗り道路であること、２車線から 

４車線に車線を増やしたことなどがあげられます。 

委 員：予算が低いと強度面が気にかかるので心配ないとの確認をしてほしい。 

発注課：確認します。 

 

◆土地・家屋現況管理図更新委託 

 

委 員：１９ページの抽出事業説明書の入札参加資格設定理由のところに地区区分を設 

定なしとしたとあるが、それでも入札者１者の理由は。 

発注課：アジア航測が開発したデータの更新業務となりますが、昨年よりも縛りを緩く 

しました。地区区分を「準県内まで」から「設定なし」、資格を「ＩＳＯ２００ 

００及びＩＳＯ２７００１を認証取得している者」から「ＩＳＯ２００００又 

はＩＳＯ２７００１を認証取得している者」に変更しましたので資格の面では 

これ以上は無理です。 

委 員：随契と同じことになるので、業者が変わっても、同条件で他業者が引き継げる 

ようにデータを示すなど、仕様書などに示すなどはしないのか。 

事務局：一者応札というのは他にもありますが、発注時にこの業者でのみできる要件が 

入っていないかなど仕様書を判断する力量をつけなければと考えています。 

 

◆四街道市プレミアム付商品券印刷 

 

委 員：積算の根拠を教えていただきたい。 

発注課：市内の業者２者から見積もりを徴取し、平均を出しました。 

委 員：その見積書を徴取した業者は入札に入ってきているか。 

発注課：入っています。 

委 員：他市町村の状況は聞いているか。 

発注課：確認はしていませんが、四街道市の金額を話すと驚かれます。ちなみに前回の 

平成２７年度の商品券印刷の時は、商工会に業務を委託して、ほぼ積算額で契 

約しています。 



- 3 - 

 

委 員：低すぎて大丈夫なのか心配になる。 

事務局：実績はあるので心配ないと考えます。また、今回のプレミアム付商品券印刷に 

ついては、一回限りの業務であり、日本全国一斉に同じスケジュールで実施さ 

れることから、たくさんの契約を取れれば大規模受注が可能となり、ひとつひ 

とつが少額でもやっていけると判断した可能性もあります。 

委 員：では、低額ではあるが、業務としては問題ないということでよろしいか。 

発注課：はい。 

委 員：それで、全部が売れたんですか。 

発注課：市内１０カ所の郵便局で販売を行ったのですが、不足が無いようにと発注した 

ので残っています。 

 

◆小荷物専用昇降機保守点検委託 

 

委 員：２６万円は低すぎるが、どのような内容なのか。 

発注課：扉、非常用スイッチの点検などを行ないますので不備はないと考えます。 

委 員：一台あたり４，０００円くらいになるかと思うが、交通費にもならないと思う 

が。 

委 員：品質は保たれるのか。 

発注課：公告の中で「平成２０年度以降に国又は地方公共団体等が発注した小荷物専用

昇降機保守点検業務を受注し、適正に契約を履行した者」と実績を求めている

ので、品質は保たれると考えます。 

委 員：落札業者は設置業者か。 

発注課：違います。業者間の競争が行われ、支店の近い自治体の実績を取りたいとの考 

えもあるように思います。 

委 員：品質が保たれているかの調査をしていただきたいので、お願いします。 

 

◆環境測定調査委託 

 

委 員：昨年度の落札率が分かれば教えてください。 

発注課：９８．８％です。 

委 員：指名入札の予定価格は公表するのか。 

事務局：しません。 

発注課：１３種１０４項目の調査を実施しますが、例えば、測定する機械が全国で２台 

しかないものを使用するしかない場合は人工が大きくなる。価格の差は機械類 

の所有により人工の差が大きくなる。 

委 員：落札結果は公開されるのか。 

事務局：されます。 
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委 員：予定価格を下回ったのは１者のみ。ここの金額が上だったら不調になったとい 

うことか。 

事務局：はい 

 

③ 指名停止の運用状況について 

・事務局より令和元年度上半期に実施した６件の指名停止理由について説

明。 

 

委 員：四街道絡みの指名停止は３番の不動産環境評価研究所だけか。 

事務局：１件のみです。 

 

3．その他 

 ・令和元年度（上半期）の再苦情申立てなし。 

 ・年度当初の契約案件にかかる入札日程の改善について 

 

4．閉会 

 


